



Agenda Confidencial AMLO no cumplió, pero...

Por Luis Soto

Efectivamente, el presidente **Andrés Manuel López Obrador NO** cumplió su promesa hecha el 1 de diciembre de 2018 de que **no iba a endeudar al país**, como reclamaron y recordaron los diputados de oposición durante el debate a la Ley de Ingresos de 2023, aprobada por la mayoría morenista en la Cámara de Diputados. Pero hay que comprenderlo, pues la economía "no es su fuerte". ¿Nada más la economía? Preguntan los malos. Bueno, también otros temas.

A quienes no se les puede comprender es a los diputados morenistas **Alma Delia Navarrete, María Eugenia Hernández, María Guadalupe Román y Martha Alicia Areola** que en tribuna negaron lo innegable: Que el gobierno no contrajo más deuda ni la incrementó, cuando ésta pasó de 10 billones de pesos al arrancar la actual administración, a 13,3 billones de pesos y va por los casi 15 billones después de que se aprobó contratar 1.2 billones de pesos más en el próximo año.

Quien no tuvo lo que dijo Nelson, fue el coordinador de Finanzas de MORENA, **Daniel Gutiérrez** quien afirmó que la deuda como porcentaje del PIB no se había incrementado, cuando en 2022 cerrará en 48.5 % y el próximo año será de 49.24 por ciento. Mentirosos, engañosos, ¡mal nacidos! Y otras cosas horribles, horribles les gritó el respetable.

Más allá de las mentiras y los engaños; de rasgarse las vestiduras y poner el grito en el cielo porque en materia de endeudamiento estamos cerca del 50 % del PIB o del 60, como dijo el diputado del PAN **Carlos Ramírez Limón**, lo que habría que preguntar es si el porcentaje de la deuda con respecto

al PIB es alto, bajo, aceptable, preocupante, etcétera. La respuesta de algunos especialistas calificados es la siguiente: Es uno de los más bajos del mundo; en Europa es superior al 100%, agregan. Obviamente no nos vamos a comparar con los países desarrollados, dirán algunos. Pero relacionada con Latinoamérica está muy por debajo de Brasil, Argentina, Costa Rica, Panamá, y varios más. Así que "no hay que buscarles chiches a las serpientes", dicen los especialistas.

Y ya que estamos en asuntos económicos y financieros, seguramente la semana pasada a muchos inversionistas se les pararon los pelos de punta, cuando Moody's publicó su pronóstico de que el peso mexicano se devaluaría 20% a finales de este año o principios del otro. Los mismos especialistas responden: Con reservas de 200 mil millones de dólares y una tasa de referencia muy cerca del 9 por ciento, difícilmente se cumplirá el mencionado pronóstico. Bisoños, pues.

AGENDA PREVIA

Perplejos se quedaron los observadores políticos que vieron la foto que **Alejandra del Moral**, virtual candidata del PRI a la gubernatura del Estado de México, acompañada de cinco exgobernadores mexiquenses, todos ellos pertenecientes al grupo "Atracomucho". Y más perplejos cuando la señora dijo: "El Estado de México tiene historia, tiene protagonistas y mexiquenses orgullosamente comprometidos con lo que se ha construido y con lo que está por venir." Pero si lo único que construyeron todos y cada uno de ellos -y los que faltaron como Enrique Peña Nieto y Alfredo Del Mazo- fue más pobreza, más violencia, más inseguridad, más corrupción, más... reclaman los mexiquenses.

